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FOREWORD

Bombay, located in the State of Maharashtra on India's western coast is the country's largest commercial
centre and now India's largest urban centre, having overtaken Calcutta in 1990. It boasts a vibrant private
sector and is very cosmopolitan in nature, linked to ail major Indian and most international centres. It is home
to the headquarters of many of India's largest companies, to foreign and domestic banks, to a vigorous stock
exchange and capital market and to a wealth of small and medium sized companies. It is India's major sea and
air port and is a crucial transportation node. It is home to numerous research and educational centres of the
state (such as Pune) It offers significant potential for Canadian exporters or joint venturers, within the general
context of doing business in India.

In a similar way, the state of Gujarat to the north is known as one of India's most entrepreneurial states with
the second highest growth rate in the country, as well as impressive rates of investment and per capita
income. Particularly in the resource based industries, there are numerous interesting opportunities for
Canadian companies.

The third state in our western l1hdia region, Goa, has long been known as a tourist haven and is the most
recently created state in India. The state government is promoting the state as an electronics centre to add to
the growth achieved from its minerai resources.

This study has been prepared as a market guide to western India by an independent consultant with editorial
guidance from the Consulate of Canada in Bombay.

FAIRE DES AFFAIRES EN L'INDE: UNE
PERSPECTIVE DE L'INDE DE L'OUEST

Situé dans l'état du Maharashtra sur la côte ouest indienne, Bombay est le plus important centre
commercial du pays. C'est également le plus grand centre urbain, ayant dépassé Calcutta en 1990. Bombay
est très cosmopolite de par sa nature et possède un vibrant secteur privé. Il est relié à tous les centres
indiens importants ainsi qu'à la plupart des centres internationaux. Il regroupe les sièges sociaux de
plusieurs des plus grandes compagnies indiennes, des banques étrangères et nationales, une bourse et un
marché des capitaux vigoureux ainsi qu'une multitude de petites et moyennes entreprises. Bombay a le
plus important port de mer et le principal aéroport de l'Inde. C'est un carrefour stratégique au niveau de tous
les moyens de transport. Il abrite de nombreuses institutions d'éducation et de recherche. Dans le contexte
général des affaires en Inde, Bombay offre, comme les autres centres industriels et commerciaux de l'état
(comme Pune), un potentiel significatif pour les exportateurs canadiens et les associations d'entreprises.

De la même facon, l'état du Gujarat, dans le nord, est reconnu comme étant l'état le plus entrepreneur de
l'Inde avec le second taux de croissance le plus élevé et d'impressionants taux d'investissements et revenus
par habitant. Le Gujarat offre de nombreuses opportunités pour les compagnies canadiennes
particulièrement pour les industries basés sur l'exploitation matières premières.

Le troisième état de l'ouest indien, Goa, a longtemps été reconnu comme un paradis du tourisme. C'est
l'état indien qui a été créé le plus récemment. Le gouvernement de l'état promeut Goa comme un centre
d'électronique afin d'ajouter à la croissance déjà réalisée dans le secteur des ressources minérales.

Cette étude a été préparée comme un guide de marché pour l'inde de l'ouest par un consultant indépendant,
sous la direction éditoriale du Consulat du Canada à Bombay.


